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Assemblée générale annuelle du Conseil d’administration,  
 Mardi le 13 avril 2021, 19 h, 

Séance tenue en visioconférence  

 

 
MEMBRES PRÉSENT.E.S : 
 
M.   Réjean Martel  
M.   Laurier Bérubé   
Mme Aline Dumont   
Mme Alicia Montoni     
M.   Sébastien Deveault   
M.   Lothar Marzell        
M.   Alain Michard         
Mme Lucie Saint-Gelais       
Mme Caroline Fontaine       
Mme Julianne Bossé         
Mme Lisa Baril Gravel         
M.   Conrad Verret        
M.   Ngarsandje Guelmbaye       

 
Il Y A QUORUM 
 
ÉTAIENT ABSENT.E.S : 
 
Mme Maude Lortie   Membre 
 
M. Rémy Normand   Conseiller municipal, District du Plateau 
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENT.E.S :  
 
 
Mme Marie-Josée Savard Conseillère municipale, District Cap-Rouge-

Laurentien 
 
M. Ernesto Salvador Cobos   Conseiller en consultations publiques 

 
Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
 
M. Réjean Martel ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux personnes 
participantes à la séance virtuelle (Zoom). 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Projet d’ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée      19 h 00 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour     19 h 05 

3. Élections        19 h 10 

 
• Informations relatives au déroulement des élections 
• Appel de candidatures 
• Présentation des candidates et des candidats 
• Ouverture du scrutin 

 
4. Adoption du procès-verbal de l’AGA du 13 octobre 2020  19 h 20 
 
• Affaires découlant du procès-verbal 

 
5. Rapport annuel et états financiers 2020    19 h 30 
 
• Présentation et adoption du rapport annuel 
• Présentation et adoption des états financiers 

 
6. Période d’information des conseillers municipaux  20 h 00 

7. Période de questions et commentaires du public   20 h 15 

8. Divers         20 h 30 

9. Levée de l’assemblée       20 h 45 
 
M. Réjean Martel demande s’il y a ajout ou modification de sujets à l’ordre du jour.   

 
RÉSOLUTION CQA-21-AGA-01 

 
Sur une proposition de Mme Aline Dumont, appuyée par M. Lothar Marzell, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour. 
 

Adoptée à l’unanimité 
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3. ÉLECTIONS 

Informations relatives au déroulement des élections  

Ayant été nominé président de l’élection lors de la dernière assemblée du Conseil 
(résolution CQA-21-CA-14 le mardi 9 mars 2021), M. Ernesto Salvador Cobos débute 
l’animation des élections. 

À l’aide d’un support visuel, il présente sommairement la raison d’être d’un conseil de 
quartier, sa mission, ses mandats, sa composition et la durée des mandats de ses 
administrateurs.  

Cette année, un total de quatre (4) postes sont à pourvoir au sein du Conseil de 
quartier de l’Aéroport : 

• deux (2) postes femmes (2 mandats de deux ans) 
• deux (2) postes hommes (2 mandats de deux ans) 

Trois autres postes cooptés peuvent également compléter le conseil d’administration. 

Mme Alicia Montoni, Mme Maude Lortie, M. Laurier Bérubé et M. Sébastien Deveault en 
sont à leur deuxième année de mandat se terminant en mars 2022 inclusivement. 

Appel de candidatures, présentation des candidats et scrutin 

Trois candidatures féminines et deux candidatures masculines ont été reçues. 

Du côté féminin, Mme Aline Dumont et Mme Julianne Bossé ont déposé leur candidature. 
Chacune leur tour, elles se présentent et partagent leurs motivations à s’impliquer au 
sein du Conseil. Une autre candidature féminine a été reçue, mais la personne n’est 
pas présente. Mme Aline Dumont et Mme Julianne Bossé sont donc élues pour un 
mandat de deux ans.  

Du côté masculin, M. Réjean Martel et M. Lothar Marzell ont déposé leur candidature. 
Chacun leur tour, ils se présentent et partagent leurs motivations à s’impliquer au sein 
du Conseil. M. Réjean Martel et M. Lothar Marzell sont élus pour un mandat de deux 
ans.  

Un deuxième appel de candidatures est lancé par M. Ernesto Salvador Cobos. Il n’y a 
pas d’autres candidat.e.s. 

On félicite les quatre candidat.e.s pour leur nomination. 

Le Conseil de quartier de l’Aéroport compte ainsi huit membres administrateur.trice.s 
sur une possibilité de huit membres élu.e.s. Il existe toujours la possibilité de coopter 
d'autres membres au sein du conseil d’administration jusqu'en février 2022 
inclusivement.  

Le scrutin prend fin. 
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4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’AGA DU 13 OCTOBRE 2020  

M. Réjean Martel soumet au Conseil le procès-verbal de la dernière AGA et demande 
s’il y a des modifications à y apporter. 

RÉSOLUTION CQA-21-AGA-02 

Sur proposition de Mme Aline Dumont, appuyée par M. Sébastien Deveault, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal du 13 octobre 2020.  

Adoptée à l’unanimité 

Affaires découlant du procès-verbal 

M. Réjean Martel partage quelques dossiers du Conseil. 

Logements sociaux sur la rue Bernard Grondin : Mme Marie-Josée Savard explique 
que l’analyse du terrain devait être effectuée, mais que le projet a été retardé. Il a 
toutefois reçu une extension de la Ville pour que l’analyse des sols puisse être réalisée.  

Piste cyclable et restaurant Benny’s : La demande d’installation d’un panneau 
d’affichage plus visible pour les automobilistes n’a pas encore été réalisée par le 
Ministère des transports du Québec. 

Qualité de l’air  -  chauffage au bois : Mme Marie-Josée Savard confirme que la Ville de 
Québec partagera bientôt sa nouvelle politique concernant la réglementation sur le 
chauffage au bois (intérieur et extérieur) de même que les incitatifs et les mesures 
d’adaptions qui y seront associées. 

Déneigement des passages piétonniers : M. Réjean Martel résume la problématique 
aux membres de l’assemblée et les démarches que le Conseil a entrepris à ce sujet. 

Sécurité routière dans la Ville de Québec : Mme Marie-Josée Savard indique que le 
règlement modifiant les limites de vitesses dans les rues de Québec a été accepté au 
Conseil municipal. Elle reviendra avec de plus amples informations lors de la 
prochaine assemblée.  

 

5. RAPPORT ANNUEL ET ETATS FINANCIERS 2020     

5.1 Présentation et adoption du rapport annuel 

M. Réjean Martel présente le contenu du rapport annuel aux membres de l’assemblée. 
Il donne aux membres des précisions sur certaines actions et certains dossiers du 
Conseil :  

 le passage des réunions physiques aux réunions virtuelles (Zoom) ;  
 l’entretien des sentiers piétonniers dans le secteur Chauveau ; 
 le problème de circulation à l’intersection de la rue Notre-Dame et de la rue 

Frenette ; 
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 la sécurité autour des écoles et le projet de sensibilisation qui a été développé 
avec les écoles primaires et la Polyvalente de l’Ancienne-Lorette ; 

 la qualité de l’air dans le secteur Champigny ; 
 la revitalisation des berges de la rivière Lorette ; 
 la Table de concertation vélo ; 
 la Vision du Développement des activités agricoles et agroalimentaires ; 
 les différentes préoccupations des citoyen.ne.s et les résolutions qui en 

découlent ; 
 ainsi que les mandats de consultations publiques. 

RÉSOLUTION CQA-21-AGA-03 

Sur proposition de M. Sébastien Deveault, appuyé par Mme  Aline Dumont, il est résolu 
d’adopter le rapport annuel 2020 du CQA.  

Adoptée à l’unanimité 

5.2 Présentation et adoption des états financiers 

Mme Alicia Montoni présente les montants que le Conseil de quartier de l’Aéroport a 
reçus en 2020 ainsi que les dépenses effectuées durant la même année. Elle partage 
une dépense particulière du Conseil, soit un don à la Société canadienne du cancer à 
la mémoire de l’ancienne secrétaire de soutien Mme Francine Lafrenière. 

 
RÉSOLUTION CQA-21-AGA-04 

Sur proposition de M. Réjean Martel, appuyé par Mme Lisa Baril Gravel, il est résolu 
d’adopter les états financiers du CQA 2020.  

Adoptée à l’unanimité 

 
 
6. PÉRIODE D’INTERVENTION PAR LES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

En ce qui concerne la sécurité routière autour de l’école Les Primevères, Mme Marie-
Josée Savard souligne que des modifications seront apportées dans le secteur au 
cours de prochaines semaines, dont l’interdiction de stationner dans la courbe de la 
rue Félix Antoine Savard et après le débarcadère d’autobus, de même que la 
détermination d’une zone débarcadère spécifiée pour les autobus. 

Elle indique qu’un parc canin clôturé avec une aire d’exercice sera aménagé à la fin 
juin à la Base de plein air de Sainte-Foy. M. Réjean Martel partage que le Conseil a 
déjà reçu par le passé une demande de citoyens pour avoir un parc canin au parc 
Kiwanis et qu’il serait intéressant de sonder les gens abonnés à leur page Facebook, 
pour savoir s’ils ont des besoins en ce sens et pour obtenir des suggestions de sites.   
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7. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES AVEC LES CITOYENS  

Mme Caroline Fontaine fait part de la circulation intense sur la rue Notre-Dame entre la 
Route de l’Aéroport et la route Jean-Gauvin. Malgré quelques systèmes radar de la 
Ville après qu’elle ait appelé au 311, la situation n’a pas changé et les automobilistes 
roulent toujours aussi vite. 

Mme Caroline Fontaine partage également la circulation de camions dix-roues qui 
transitent par sa rue à une vitesse qui fait trembler la maison. 

Elle mentionne qu’auparavant, le secteur était plutôt constitué de personnes âgées, 
mais qu’il est devenu habité par de nombreuses petites familles. 

Mme Marie-Josée Savard propose de contacter la personne ressource à la Ville pour 
lui réexpliquer les propos de Mme Fontaine. Elle partage ses coordonnées à la 
citoyenne pour travailler avec elle.  

Mme Lisa Baril Gravel demande si des gens avaient déjà soulevé la question de la 
circulation de transit sur la rue Benjamin Sulte. M. Réjean Martel confirme que ce n’est 
pas la première fois qu’on souligne cette problématique. Mme Marie-Josée Savard a 
pris en note la problématique soulevée par la citoyenne et elle lui conseille tout de 
même de mentionner la situation au 311. Mme Aline Dumont confirme la situation 
dénoncée par la citoyenne. 

Mme Lisa Baril Gravel fait part de l’usage fréquent de freins moteurs (Jacob) sur le 
boulevard Chauveau. Une pancarte discrète concernant leur usage est affiché près du 
dépanneur Sonic. Mme Marie-Josée Savard a pris en note la problématique soulevée 
et elle effectuera des vérifications à ce sujet. 

Mme Alicia Montoni partage les suggestions d’une jeune citoyenne pour améliorer son 
quartier. D’une part, elle souhaiterait l’établissement d’un jardin communautaire. 
D’autre part, elle aimerait que les chauffeurs d’autobus ne fassent pas rouler leur 
moteur aussi longtemps lorsqu’ils attendent les élèves. Mme Marie-Josée Savard 
suggère d’observer les terrains qui seraient intéressants pour des jardins (en terre ou 
en bacs) et de peut-être trouver un organisme porteur du projet. Elle réfère également 
à la section du site de la Ville sur les jardins municipaux. 

 

 
8. DIVERS 

M. Réjean Martel demande aux administrateur.trice.s de demeurer quelques minutes 
suivant l’assemblée générale annuelle.  

 

 9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, il est résolu de lever l’assemblée. Il est 20h55. 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/environnement/agriculture-urbaine/jardins-municipaux/index.aspx


Procès-verbal de l’AGA du CQA du 13 avril 2021  7 
 

Adopté à l’unanimité 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Réjean Martel et 
Mme Aline Dumont. 

 

SIGNÉ      SIGNÉ 

________________________   __________________________ 
M. Réjean Martel, président    Mme Aline Dumont, secrétaire   


